

connait le dialecte, depuis la mort du R. P. Lécuyer, noyé l'autonne dernier, — pour y initier un jeune missionnaire, il hésitait à répondre à l'appel, lorsque, à l'occasion du sacre de Mgr Guy, il demanda conseil à Mgr Charlebois: "Mon cher Père, lui répondit celui-ci, à votre place, j'irais chez vos Loucheux. Il y va du salut de leurs âmes et de l'exemple à donner à nos jeunes missionnaires. Les Oblats qui, Dieu merci, n'ont reculé devant aucun des sacrifice que leur a imposés l'évangélisation des tribus indiennes du Nord-Ouest, vous béniront... Allez!" — "C'est bien, reprit le Père, j'y vais!" Et il partit.



S. EM. LE CARDINAL VERDIER ET LES MISSIONS

Si lourde, a dit Monseigneur Verdier, que soit la responsabilité de l'Archevêque de Paris, si peuplé que soit le diocèse où j'ai reçu l'ordre de jeter mon filet, Cardinal de la Sainte Eglise romaine, je dois en outre entrer dans les vues du Saint-Père et partager ses préoccupations.

Or Pie XI est le pape des Missions. Comment dès lors pourrais-je ne pas éprouver quelque chose de l'angoisse qui étreint son coeur à la pensée des millions d'âmes qui sont privées de la lumière de l'Evangile et des bienfaits de l'Eglise? Comment pourrais-je ne pas chercher à contribuer dans toute la mesure de mes moyens à l'extension de l'Eglise dans le monde, qui est manifestement l'une des pensées maîtresses du Souverain Pontife?

Hier encore, la médaille jubilaire que le Saint-Père daignait faire remettre à tous nos pèlerins, après la magnifique audience qu'il nous a accordée, n'est-elle pas une médaille missionnaire, la médaille de Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, patronne des missions?

Je me réjouis comme d'une coïncidence providentielle de faire mon entrée solennelle à Notre-Dame de Paris le jour de l'Epiphanie, la fête qui rappelle la première manifestation du Sauveur aux Gentils. Les Oeuvres missionnaires peuvent voir là un présage de ma sympathie et de l'appui sûr et bienveillant qu'elles trouveront toujours auprès de moi.

J'estime de première importance pour nos fidèles d'acquiescer, par l'étude des problèmes actuels, de véritables convictions missionnaires. L'Oeuvre des missions dans toute son ampleur, c'est l'oeuvre essentielle de l'Eglise catholique. C'est au vrai, l'Eglise elle-même, l'Eglise en marche, l'Eglise conquérante, l'Eglise maîtresse de la vérité, éclairant le monde de la lumière éternelle du Verbe, l'Eglise mère des âmes, les engendrant à la vie divine, l'Eglise militante luttant sans trêve ni repos pour défendre ses enfants contre l'erreur sous quelque nom qu'elle se